

Une annonce historique pour faire converger le développement social au Québec!

Québec, le mardi 11 juin 2024 - Le Réseau québécois de développement social (RQDS) a tenu une assemblée générale spéciale le 31 mai dernier à Laval. Cette rencontre historique a été marquée par l'adoption unanime de résolutions majeures reflétant l'engagement continu du RQDS en faveur du développement social au Québec.

Le RQDS annonce avec enthousiasme que ses membres ont convenu d'actualiser le membrariat de l'organisation en l'étendant à l'ensemble des démarches de concertation intersectorielle territoriales en développement social au Québec.

Les membres actuels ont également décidé de déployer l'action du RQDS en créant un réseau des acteurs du développement social. Ainsi, les organisations locales, supra locales, régionales et nationales qui ont à cœur de contribuer au développement social pourront s'inscrire dans un réseau renouvelé et inclusif.

Pour la première fois de son histoire, le RQDS pourra regrouper l'ensemble des organisations qui incarnent l'action intersectorielle territoriale en développement social ainsi que celles qui y contribuent, à toutes les échelles. Il s'agit d'un premier pas pour faire converger et mieux servir ceux qui améliorent les conditions de vie des Québécois.e.s au quotidien.

Ces deux résolutions sont l'aboutissement de plusieurs années de réflexions et de discussions. Le contexte actuel est favorable à cette évolution. On observe un repositionnement affirmé de l'action intersectorielle régionale depuis les grands changements de 2014-2015. Le besoin de réseautage des démarches locales (quartier, municipalité, MRC) ainsi que des intervenant.e.s en développement social est de plus en plus vocal. Des acteurs.trices approchent régulièrement le RQDS pour pouvoir réseauter et collaborer en développement social.

Le mise en réseau de l'ensemble de ces partenaires autorisera un partage de pratiques et un plus grand soutien à l'action intersectorielle en développement social au Québec. La mobilisation de l'ensemble de ces partenaires permettra en outre de générer un mouvement afin d'obtenir une reconnaissance et un soutien de l'État pour le développement social et la concertation intersectorielle territoriale au Québec.

Le RQDS tient à rappeler que le développement social est l'une des dimensions du développement collectif, s'articulant avec l'environnement, la culture et l'économie. En se structurant plus largement, le RQDS trouvera une posture plus cohérente et cohésive pour agir en complémentarité, à l'unisson avec l'écosystème.

Lors de l'assemblée générale annuelle de l'automne prochain, prévue les **6-7 novembre 2024**, des modifications aux règlements généraux seront proposées afin de refléter cette nouvelle structure de

membrariat. Par la suite, un comité sur la gouvernance se mettra au travail pour parachever le cadre de référence du RQDS. Ces itérations d'une nouvelle charpente de l'identité corporative conduiront à l'adoption d'une structure modernisée de la gouvernance du RQDS à l'automne 2025.

Nous vous invitons à suivre et à participer à cette nouvelle aventure collective pour faire converger le développement social au Québec !

- 30 -

À PROPOS DU RESEAU QUEBECOIS DE DEVELOPPEMENT SOCIAL

Le Réseau québécois de développement social (RQDS) a un mandat principal de communauté de pratique en développement social, en soutenant ses membres qui interviennent pour améliorer les conditions de vie individuelles et collectives des citoyens. Le RQDS mène également des actions visant à promouvoir et à positionner le développement social aux plans local, régional et national. À ces fins, le RQDS développe des alliances et des collaborations avec divers organismes.

Source :

Nada Talbi, responsable des communications
Réseau québécois de développement social (RQDS)
581 741-3033 | communications@rqds.org | www.rqds.org